
 
 

UNIVERSIDAD ESTATAL A DISTANCIA 
CONSEJO UNIVERSITARIO 

_________________________________________________ 
 

 

21 de mayo, 2004 
 

ACTA No. 1707-2004 
 

PRESENTES: MBA. Rodrigo Arias, quien preside 
   Dra. María E. Bozzoli 
   Lic. Juan C. Parreaguirre 
   Licda. Marlene Víquez 
   Ing. Carlos Morgan 
   Lic. José A. Blanco 
   Mtro. Fernando Brenes 
   Lic. Regula Solís 
   Prof. Ramiro Porras (ingresa a las 9:55 a.m.) 
 
INVITADOS 
PERMANENTE: Licda. Ana  Myriam Shing,  Coordinadora General  de la 

Secretaria del Consejo Universitario 
 Lic. Celín Arce, Jefe de la Oficina Jurídica 
 Lic. José E. Calderón, Auditor Interno. 
 
Inicia la sesión a las  9:50 a.m. en la sala de sesiones del Consejo Universitario. 
 

 

 

 
NOTA:  Esta sesión no se transcribe en forma textual por  fallas técnicas del  
             equipo. 
 

 

 

I. APROBACIÓN DE LA AGENDA: 
 
 
La LICDA. MARLENE VIQUEZ solicita incluir en los primeros puntos de agenda la 
nota sobre el estudio referente al nombramiento de Jefes y Directores, solicito 
incluir en los primeros puntos de la agenda. 
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La  DRA. MARIA EUGENIA BOZZOLI solicita que se adelante el Dictamen de la 
Comisión de Políticas de Desarrollo Académico, sobre la Macroprogramación del 
Técnico en Gestión y Desarrollo de los Recursos Humanos Municipales.  
 

*  * * 
 
 

Incorporadas las observaciones  se aprueba la siguiente agenda: 
 
 

I. APROBACION DE LA AGENDA 
 

II. APROBACIÓN  ACTA NO.  1702-2004 
 

III. INFORMES DEL SR.  RECTOR Y  LOS MIEMBROS DEL 
CONSEJO UNIVERSITARIO 

 
1.  Informe   del Sr. Fernando Brenes, sobre el traspaso de poderes de la 

Rectoría en la Universidad de Costa Rica. 
 
2. Inquietud de la Licda. Marlene Víquez, referente al correo electrónico de 

la UNED. 
 

3. Información del Lic. José A. Blanco, sobre una reunión de acercamiento 
de las  cuatro universidades. 

 
4. Informe del Lic. José Antonio Blanco sobre el Consejo Editorial. 

 
5. Informe del Lic. José Al Blanco, referente a una publicación del periódico  

La Nación, sobre un artículo que escribe el señor Otón Solís al 
Presidente de la República, para que retire la adición de Costa Rica en 
la Guerra de Irak. 

 
6. Solicitud del Prof.  Ramiro Porras sobre mueble para archivo. 

 
7. Comentario del Prof. Ramiro Porras, sobre una publicación del 

PATUNED, relacionada con viáticos. 
 

8. Comentario del  Prof. Ramiro Porras, referente al documento de la 
Auditoría, sobre el asunto del Estudio sobre el nombramiento de jefes y 
directores. 

 
9. Recordatorio del Señor Rector, sobre la Inauguración del Centro 

Universitario de Desamparados. 
 

10. Informe del Señor Rector sobre la Matrícula. 
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11. Invitación del Señor Rector  a la presentación del libro:   “Daniel Oduber: 

Filosofía y Política” , del Dr. Celedonio Ramírez. 
 

12. Informe del  Señor Rector sobre la acreditación de la Carrera 
Profesorado en la Enseñanza de la Matemática. 

 

   
IV. ASUNTOS DE TRAMITE URGENTE 

 
1.  Solicitud del Sr. Fernando Brenes, en relación con los símbolos de la 

UNED. 
 
2. Inquietud de la Licda. Marlene Víquez, referente al correo electrónico de 

la UNED. 
 

3.  Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Académico, sobre la  
modificación de la Microprogramación del Técnico en Gestión y 
Desarrollo de los Recursos Humanos Municipales.   CU-CPDA-2004-
074 

 
4. Nota de la Auditoría Interna referente al  “Estudio sobre Nombramiento 

de Jefes y Directores (X-16-2003-06)”  REF.: CU- 196-2004 
 

5. Propuesta del Prof. Ramiro Porras sobre la agenda del Plenario.  REF.: 
CU-174-2004 

 
6.       Presentación del Informe sobre aplicación de  la Ley de Control Interno. 

 
7. Nota de la señora Norma Adolio Cascante, en la que interpone reclamo 

administrativo y agotamiento de la vía administrativa.  REF.: CU-169-
2004 

 
8. Nota de la Licda. Virginia  Bloise Villanueva, en la que solicita dar por 

agotada la vía administrativa.  REF.:CU-188-2004. 
 
9. Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Organizacional y 

Administrativo, sobre la  propuesta de modificación al capítulo nuevo del 
Estatuto de Personal, referente a becas a funcionarios. CU.CPDOyA-
2004-056 (Continuación) 

 
10. Nota del Sr. Norman Villalobos Martínez,  Gerente División de Desarrollo 

Institucional de  la Contraloría General de la República,  sobre la 
solicitud de reproducción de las grabaciones de intervenciones del señor 
Auditor Interno.  REF.: CU- 178-2004 
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11. Propuesta del Prof. Ramiro Porras sobre la aprobación de recursos para 
la participación de docentes y funcionarios en eventos internacionales.  
REF.:  CU-175-2004 

 
12. Propuestas para definir políticas institucionales de apoyo a los  

Programas de Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES).  REF. CU-
015, 034 y 180-2004 

 
13. Nota del Sistema de Estudios de Posgrado,  en relación con la 

Propuesta de la Maestría de Derechos Humanos, referente a la 
declaración sobre la situación de Cuba referente con los Derechos 
Humanos.  REF.:CU-335-2003 

 
14. Nota de la M.D. Alejandra Castro Bonilla, Asesora Legal de la Oficina 

Jurídica, sobre redacción de proyecto de Reglamento para la 
suscripción de convenios y contratos, según acuerdo tomado en sesión 
N. 1671-2003, Art. IV, inciso 4).  REF. :  CU-500-2003 

 
15. Nota de la Oficina Jurídica, referente a si procede dar por agotada la vía 

administrativa a un grupo de funcionarios que aducen que no se les está 
reconociendo el salario mínimo de ley.  REF. CU-013-2004 

 
16. Nota de la Dirección de Centros Universitarios, referente a propuesta de 

Reglamento del Consejo de Centros Universitarios.  REF. CU-022-2004  
 

17. Nota de la Dirección de Centros Universitarios, en relación con la 
propuesta de Reglamento de Juntas de Gestión.  REF. CU-023-2004 

 
18. Nota del Centro de Información, Documentación y Recursos 

Bibliográficos, referente a Reglamento de Concursos para la Selección 
de Personal.  REF. CU-043-2004 

 
19. Nota del Centro de Información, Documentación y Recursos 

Bibliográficos, sobre solicitud de modificación al Reglamento de 
Comisiones.  REF. CU-069-2003 

 
20. Solicitud de audiencia del Consejo de Procesos Docentes.  REF. CU-

071-2004 
 

21. Nota de la Vicerrectoría de Planificación referente al documento 
“Evaluación del Cumplimiento de Responsabilidades de la Directora de 
Extensión Universitaria”.  REF. CU-095-2004 

 
22. Nota de la Directora del Sistema de Estudios de Posgrado, referente al 

Informe Semestral del SEP correspondiente a marzo. REF.: CU-116-
2004 
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23. Nota de la Auditoria Interna, sobre el  Resumen sobre la  Evaluación del 
Plan de Desarrollo de Centros Universitarios 2001-2006. REF.:CU-163-
2004 

 
24. Nota del Director de Producción Académica, en el que  anexa Informe 

Gráfico del crecimiento  de la producción durante varios períodos y una 
lista de unidades didácticas.  REF.:CU-165-2004 

 
25. Dictamen de la Oficina Jurídica sobre consulta  a la Oficina de 

Contratación y Suministros, referente a si  se puede modificar las fechas 
de salida o regreso al país, aprobadas por el Consejo Universitario. 
REF.: CU-185-2004 

 
26. Nota del primer grupo de estudiantes de Inglés  en Alajuela,  sobre 

problemas presentados en los cursos de Composición Inglesa I y II.  
REF.: CU-187-2004  

 
V. CORRESPONDENCIA 

 
 

1. Notas del Lic. Mario Molina, referente a inquietud del acuerdo tomado 
por el Consejo Universitario, sesión 1577-02, Art.  III, inciso 2), sobre 
modificación al Art. 36 del Estatuto de Personal, de garantías de 
estabilidad a funcionarios.  REF. CU-022 y 448-2003 

 
2. Nota del Lic. Mario Molina Valverde, en relación con propuesta de 

estudios de reingeniería laboral.  REF. CU-067-2003 
 

3. Nota del Vicerrector Académico, sobre respuesta a acuerdo tomado en 
sesión No. 1656-2003, Art. IV, inciso 3), referente a la inquietud del Sr. 
Sergio Pineda sobre el cambio de horario en la atención a estudiantes 
en las escuelas.  REF. CU-460-2003 

 
4. Nota de la estudiante Geanina Verónica Torres Marín, referente a 

solicitud de autorización para matricular la Práctica Profesional y Nota 
del Vicerrector Académico.  REF. CU-006-2004 y  REF. CU-032-2004 

 
5. Nota de la Dirección de Estudios de Posgrado sobre informe especial 

sobre becados.  REF. CU-020-2004 
 

6. Oficio de la Oficina Jurídica sobre artículo titulado “La Autonomía 
Universitaria en Costa Rica”.  REF. CU-035-2004 

 
7. Informe de Labores del período 2003 de la Junta de Pensiones y 

Jubilaciones del Magisterio Nacional.  REF. CU-036-2004 
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8. Nota del Centro de Planificación y Programación Institucional, referente 
a proyecciones de matrícula UNED Segundo cuatrimestre del 2004.  
REF. CU-042-2004 

 
9. Nota de la Federación de Estudiantes sobre nombramiento de 

representante en la comisión ad-hoc para el análisis del funcionamiento 
de la Comisión de Carrera Profesional.  REF. CU-055-2004 

 
10. Nota de la Sra. Ma. de los Angeles Durán, en relación con solicitud de 

incluir en el desempeño anual al Rector, miembros del Consejo 
Universitario, Vicerrectores y Auditor.  REF. CU-056-2004 

 
11. Nota de la Asociación de Corredores y Valuadores de Bienes Raíces, en 

relación con la posibilidad de suscribir convenio .  REF. CU-205-2004 
 

12. Nota de la Secretaría General del Consejo Superior de Educación, 
respuesta al acuerdo tomado por el Consejo Universitario, sesión No. 
1688-2004, Art. IV, inciso 19 sobre propuesta de pruebas nacionales.  
REF. CU-111-2004 

 
13. Notas del Centro Universitario de Ciudad Neily, sobre el Proyecto de 

Construcción del Centro de Telemática de la UNED, en  Ciudad Neily  
(JUDESUR).  REFS: 120 Y 121-2004 

 
14. Nota de la Oficina de Contratación y Suministros, referente a la 

propuesta sobre la contratación de servicios académicos por la partida 
162.  REF.CU-132-2004 

 
15. Informe de la Licda. Esmeralda Sánchez Duarte, sobre el viaje a 

Canadá.  REF.:CU-133-2004 
 

16. Nota de los funcionarios de la Dirección de Tecnología, Información y 
Comunicaciones,  sobre el nombramiento del Director de esa oficina.  
REF.:CU-141-2004 

 
17. Nota de la Junta de Pensiones y Jubilaciones del Magisterio Nacional, 

referente al Informe de Labores del 2003.  REF.:CU-145-2004 
 

18. Nota de la Federación de Estudiantes sobre la personería jurídica de la 
FEUNED. REF.:CU-155-2004 

 
19. Nota del Coordinador de la Comisión de Carrera Profesional, sobre el 

nombramiento del Dr. Benicio Gutiérrez Doña, como nuevo Coordinador 
de  la Carrera Profesional.   REF.: CU-184-2004 
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VI. ACUERDOS DEL CONSEJO DE RECTORIA. 
 
 
 

VII. DICTAMENES DE LA COMISION DE POLÍTICAS DE 
DESARROLLO ORGANIZACIONAL Y ADMINISTRATIVO 

 
1. Propuesta de modificación al artículo 17 del Reglamento de Concursos 

para la Selección de Personal. CU-CPDOYA-2003-040 
 

2. Incorporaciones al Plan Operativo 2004.  CU.CPDOyA-2003-051 
 

3. Propuestas de manejo de presupuesto de la administración del fondo 
de la cuota de actividades estudiantiles.  CU.CPDOyA-2003-052 

 
4. Nota de la Oficina Jurídica sobre propuesta de reforma al Art. 56 del 

Estatuto de Personal.   CU.CPDOyA-2004-055 
 

 

VIII. DICTAMENES DE LA COMISION DE  POLÍTICAS DESARROLLO 
ESTUDIANTIL Y CENTROS UNIVERSITARIOS 

 
 
1. Propuesta sobre la evaluación de los aprendizajes.  CU.CDE-2003-009 
 
2. Normativa de funcionamiento de las comisiones permanentes del 

Consejo Universitario. CU.CPDE-2003-024 
 

3. Solicitud de reforma del Estatuto de Personal para que contemple la 
figura del Administrador de Centro Universitario como Jefe.  CU.CPDE-
2003-050 y 061 

 
4. Aspectos sobre el desarrollo de los Centros Universitarios, 

específicamente lo referente al funcionamiento de las Juntas de Gestión 
Universitaria.  CU.CPDE-2003-051 

 
5. Desconcentración del presupuesto para los Centros Universitarios.  

CU.CPDE-2003-052 
 
6. Solicitud de propuesta integral para la entrega de los instrumentos de 

evaluación y del registro de notas.  CU.CPDE-2003-053  
 

7. Caso de la estudiante Flor del Carmen Gómez Gutiérrez, sobre pérdida 
del instrumento de evaluación. CU.CPDE y CU-2004-015 
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8. Nota de la Vicerrectoría de Planificación en relación con el documento 
“Evaluación de Funciones de la Dirección de Centros Universitarios”. 
CU.CPDEyCU-2004-022 

 
9.     Informe de la Comisión Institucional de Equiparación de Oportunidades, 

sobre política de adecuación de la infraestructura para el acceso a 
estudiantes con discapacidad.   CU-CPDEy CU-2004-025 

 
  10.  Propuesta  para la “Creación de un Sistema de Préstamo para 

Estudiantes de la UNED”.  CU.CPDEYCU-2004-027 
  
  11. Resultados  del estudio “Estudiantes Admitidos en el PAC-2003-1, que 

no se matricularon en el PAC 2003-2”.  CU.CPDEYCU-2004-028 
 

 

IX. DICTAMENES DE LA COMISION DE POLÍTICAS DE 
DESARROLLO ACADEMICO 

 
 

1. Propuesta de modificación al Art. 101 del Estatuto de Personal.  
CU.CPDA-2004-050 

 
2. Informe sobre Laboratorios Virtuales desde la perspectiva de los 

estudiantes del Curso de Biología III, de la UNED de Costa Rica.  
CU.CPDA-2004-070 

 
3. Procedimientos de aprobación de programas académicos  en el Consejo 

Universitario.  CU-CPDA-2004-073 
 
 

II. APROBACIÓN  ACTA NO.  1702-2004 
 
 

*  * * 
Se aprueba el acta No. 1702-2004 con modificaciones de forma. 
 

* * * 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 9 

III. INFORMES DEL SR.  RECTOR Y  LOS MIEMBROS DEL 
CONSEJO UNIVERSITARIO 

 
 
1. Informe   del Sr. Fernando Brenes, sobre el traspaso de poderes de la 

Rectoría en la Universidad de Costa Rica. 
 
 
El MTRO. FERNANDO BRENES informa que estuvo presente en el traspaso de 
poderes de  Universidad de Costa Rica, el cual fue muy lucido. 
 
Además presenta su inquietud sobre la ausencia de símbolos en la UNED, y 
manifiesta que existe un acuerdo del Consejo Universitario en el que se nombró 
una comisión para estos efectos. 
 
El MBA. RODRIGO ARIAS informa que ya se han hecho esfuerzos por llegar a 
contar con estos símbolos.   Incluso la comisión que nombró el Consejo 
Universitario realizó un concurso a nivel nacional para el himno y se tuvo que 
declarar desierto. 
 
 
2. Inquietud de la Licda. Marlene Víquez, referente al correo electrónico de 

la UNED. 
 
 
La LICDA. MARLENE VIQUEZ manifiesta su inquietud en relación con el acceso 
que tienen los funcionarios al correo electrónico y pregunta si este servicio lo 
pueden accesar todos los funcionarios o si hay algunas acciones en ese sentido 
para facilitar el servicio a todos los funcionarios.  Informa que un funcionario le 
informó que no tenía correo electrónico y que había hecho anteriormente la 
gestión, pero se la habían denegado. 
 
El MBA. RODRIGO ARIAS informa que eso se ha venido tomando en cuenta, y 
que en la Editorial hay una máquina donde los funcionarios pueden ir a consultar y  
a utilizarla.  Manifiesta que se va a poner en contacto con las dependencias 
respectivas, para poner máquinas para uso común en los diferentes edificios. 
 
El ING. CARLOS MORGAN informa que técnicamente no es posible brindar esta 
facilidad a todos los funcionarios, porque es imposible asignar una computadora a 
todos los funcionarios.  Podría buscarse alguna solución y colocar algunas 
computadoras en cada edificio, para que el que necesite ver su correo y no tenga 
una máquina asignada, lo haga. 
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3. Información del Lic. José Antonio Blanco, sobre una reunión de 
acercamiento de las  cuatro universidades. 

 
 
El LIC. JOSE A. BLANCO informa que  estuvo presente en el traspaso de poderes 
de la Rectora de la Universidad de Costa Rica.  Manifestó que estuvo hablando el 
señor Eugenio Trejos, Rector del Instituto Tecnológico de Costa Rica, donde le 
comentó la posibilidad de tener una reunión con  los cuatro Consejos 
Universitarios de las universidades estatales.   Don José A. Blanco Informa que 
don Eugenio Trejos le pidió traer la inquietud al Consejo Universitario. 
 
El MBA. RODRIGO ARIAS le solicita a don José A. Blanco  hacer una propuesta 
de agenda,  con la colaboración de don Carlos Morgan,  con un único punto de 
agenda que sea como un acercamiento a las universidades y tener una relación 
más estrecha. 
 
 
 
4. Informe del Lic. José Antonio Blanco sobre el Consejo Editorial. 
 
 
El LIC. JOSE A. BLANCO comenta la posibilidad de abrir una Librería 
Universitaria, como la que dirige don Fernando Durán en la Universidad de Costa 
Rica.  Manifiesta que en el Consejo Editorial lo comentaron y  piensan visitar el 
Edificio DIRCA el 17 de junio, con la colaboración de la Vicerrectoría Ejecutiva, 
para ver si es posible convertir en una realidad esa Librería Universitaria. 
 
 
 
5. Informe del Lic. José Antonio Blanco, referente a una publicación del 

periódico  La Nación, sobre un artículo que escribe el señor Ottón Solís 
al Presidente de la República, para que retire la adición de Costa Rica en 
la Guerra de Irak. 

 
 
El LIC. JOSE A. BLANCO manifiesta  que el jueves 20 de mayo, 2004 salió 
publicado un artículo  en el periódico La Nación un artículo escrito por don Ottón 
Solís, donde le solicita al Presidente de la República, que retire la adición en la 
Guerra de Irak. 
 
Comenta que partiendo de la idea de don Ottón Solís,  el Consejo Universitario se 
pronuncie ante don Abel Pacheco, para que retire la adición de   Costa Rica a  los 
Estados Unidos  en la Guerra de Irak. 
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6. Solicitud del Prof.  Ramiro Porras sobre mueble para archivo. 
 
PROF. RAMIRO PORRAS:  Informa que necesita urgentemente un archivador o 
una gaveta donde guardar los documentos, ya que se le está dificultando con el 
manejo de los documentos. 
 
El ING. CARLOS MORGAN manifiesta que eso ya está encaminado y lo están 
haciendo. 
 
 
 
 
7. Comentario del Prof. Ramiro Porras, sobre una publicación del 

PATUNED, referente a  viáticos. 
 
 
El PROF. RAMIRO PORRAS hace un comentario sobre un artículo escrito en 
PATUNED, específicamente relacionado con los viáticos.  Manifiesta que no 
quiere que esto se correlacione con sus intervenciones de la sesión anterior 
referente a la solicitud de la Licda. Pereira, para asistir a Barcelona.  Indica que no 
ha tenido comunicación alguna con alguien del PATUNED. 
 
El señor Rector aclara que se trata de otro asunto. 
 
 
8. Comentario del  Prof. Ramiro Porras, referente al documento de la 

Auditoría, sobre el  Estudio de nombramiento de jefes y directores. 
 
 
El PROF. RAMIRO PORRAS hace referencia al documento que se está recibiendo 
de la Auditoría Interna, en relación con el Estudio sobre Nombramiento de Jefes y 
Directores”, se refiere  específicamente sobre las recomendaciones y solicita que 
se vea en la sesión de hoy. 
 
 
9. Recordatorio del Señor Rector, sobre la Inauguración del Centro 

Universitario de Desamparados. 
 
 
El MBA. RODRIGO ARIAS recuerda a los miembros del Consejo Universitario  la 
invitación a la inauguración del  nuevo Centro Universitario de Desamparados, el 
próximo domingo a las 10:30 a. m. 
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10. Informe del Señor Rector sobre la Matrícula. 
 
 
El MBA. RODRIGO ARIAS informa que se está llevando a cabo el proceso de la 
matrícula para el  II Cuatrimestre del 2004. 
 
 
11. Invitación del Señor Rector  sobre el libro:   “ Daniel Oduber Filosofía y 

Política” del Dr. Celedonio Ramírez.  
 
 
El MBA. RODRIGO ARIAS hace una invitación a la presentación del libro “Daniel 
Oduber:  Filosofía y Política”, del Dr. Celedonio Ramírez. 
 
 
 
12. Informe del  Señor Rector sobre la acreditación de la carrera 

Profesorado en la Enseñanza de la Matemática. 
 
 
El MBA. RODRIGO ARIAS informa que esta semana se está entregando  al 
SINAES para su acreditación,  el documento  de la  carrera  Profesorado en la 
Enseñanza de la Matemática. 
 
 

V. ASUNTOS DE TRAMITE URGENTE 
 
 
 
1. Solicitud   del Sr. Fernando Brenes, en relación con los símbolos de la 

UNED. 
 
 

* * * 
 
Este asunto fue analizado en informes y  se  toma el siguiente acuerdo: 
 

 
ARTICULO IV, inciso 1) 
 
En atención a la inquietud planteada por el Mtro. Fernando Brenes, 
sobre, sobre los símbolos que identifiquen la UNED, SE 
ACUERDA: 
 
Nombrar una comisión integrada por la Dra. María Eugenia 
Bozzoli, el Lic. Fernando Brenes y la M.Sc. Delia Feoli, con el fin 
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de que presenten una propuesta de trabajo para la definición de 
símbolos institucionales (escudo, letra y música de himno). 
 
ACUERDO FIRME 

 
 
 

2. Inquietud de la Licda. Marlene Víquez, referente al correo electrónico de la 
UNED. 

 
 

* *  * 
 
Este asunto fue también  analizado en informes y   se acuerda lo siguiente: 
 
 

ARTICULO IV, inciso 2) 
 
CONSIDERANDO que el correo electrónico es un medio oficial de 
comunicación dentro de la Universidad. 
 
SE ACUERDA: 
 
Solicitar a la Oficina de Servicios Generales que, en coordinación 
con la Dirección de Tecnologías de Información y 
Comunicaciones, continúe implementando facilidades para que 
todos los funcionarios administrativos y académicos puedan 
contar con una cuenta personal de correo electrónico en la UNED. 
 
ACUERDO FIRME 
 

 
3. Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Académico, sobre la  

modificación de la Microprogramación del Técnico en Gestión y 
Desarrollo de los Recursos Humanos Municipales.   

 
Se conoce dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Académico, sesión 
123-2004, Art. III del 13 de mayo del 2004 (CU.CPDA-2004-074), en el que da 
respuesta al acuerdo tomado en sesión 1701-2004 Art. IV, inciso 19), celebrada el 
16 de abril de 2004, referente a oficio VA.04-205  (REF.CU.113-2004) con fecha 26 
de marzo de 2004, suscrita por el M.Sc. José Luis Torres, Vicerrector Académico, 
sobre la solicitud de modificación de la macroprogramación del Técnico en Gestión y 
Desarrollo de los Recursos Humanos Municipales. 
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Al respecto se acuerda: 
 
 

ARTICULO IV, inciso 3) 
 
Se conoce dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo 
Académico, sesión 123-2004, Art. III del 13 de mayo del 2004 
(CU.CPDA-2004-074), en el que da respuesta al acuerdo tomado en 
sesión 1701-2004 Art. IV, inciso 19), celebrada el 16 de abril de 
2004, referente a oficio VA.04-205  (REF.CU.113-2004) con fecha 26 
de marzo de 2004, suscrita por el M.Sc. José Luis Torres, 
Vicerrector Académico, sobre la solicitud de modificación de la 
macroprogramación del Técnico en Gestión y Desarrollo de los 
Recursos Humanos Municipales. 
 
CONSIDERANDO QUE: 
 
1.   El Consejo de Vicerrectoría Académica aprobó la “Propuesta de 

Programa de Técnico en Gestión y Desarrollo de los Recursos 
Humanos Municipales” según consta en su minuta 008-2000 del 
21 de junio de 2000. 

 
2.   El Programa denominado Técnico en Gestión y Desarrollo de 

los Recursos Humanos Municipales se ofreció por la Dirección 
de Extensión en forma conjunta con la Escuela de 
Administración desde el año 1999, según la documentación 
presentada a este Consejo. 

 
 SE ACUERDA: 
 

1.  Aprobar por una única vez la propuesta de modificación de la 
macroprogramación del Técnico  en Gestión y Desarrollo de los 
Recursos Humanos Municipales. 

 
2.  Aplicar la modificación únicamente para los once estudiantes 

que se mantuvieron en el Programa hasta el 2003. 
 

3. Dar por concluida la oferta del programa denominado Técnico en 
Gestión y Desarrollo de los Recursos Humanos Municipales, 
excepto para los once estudiantes mencionados en el punto 2 
de este acuerdo.  

 
4.  Solicitar a la Dirección de Extensión y a la Escuela de Ciencias 

de la Administración, evaluar este Programa y que a futuro, 
dado el interés institucional de ofrecer programas en el campo 
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municipal u otros semejantes, estos se den de manera modular 
dentro del Programa de Gestión Local u otro similar. 

 
 ACUERDO FIRME 

 
 

4. Nota de la Auditoría Interna referente al  “Estudio sobre Nombramiento de 
Jefes y Directores (X-16-2003-06)”   

 
Se recibe oficio AI-100-2004 del 18 de mayo del 2004 (REF. CU-196-2004), 
suscrito por el Lic. José Enrique Calderón, Auditor Interno, en el que remite el 
Estudio sobre Nombramiento de Jefes y Directores (x-16-2003-06). 
 

* * * 
Al respecto se acuerda lo siguiente: 

 
 

ARTICULO IV, inciso 4) 
 
Se recibe oficio AI-100-2004 del 18 de mayo del 2004 (REF. CU-196-
2004), suscrito por el Lic. José Enrique Calderón, Auditor Interno, 
en el que remite el Estudio sobre Nombramiento de Jefes y 
Directores (x-16-2003-06). 
 
SE ACUERDA: 
 
1. Solicitar al Lic. José Enrique Calderón, Auditor Interno que 

remita al Consejo Universitario el oficio que envió esa 
Auditoría a la Contraloría General de la República, así como 
los oficios  remitidos  por ésta a la Auditoría Interna, en 
relación con este asunto. 

 
2. Enviar a la Oficina Jurídica el oficio AI-100-2004 de la 

Auditoría Interna, con el fin de que realice el análisis 
respectivo. 

 
3. En caso necesario, se solicita al señor Rector, hacer la 

contratación  de asesoría legal externa que corresponda. 
 
ACUERDO FIRME 
 

 
5. Propuesta del Prof. Ramiro Porras sobre la agenda del Plenario.  

 
 

Se conoce propuesta de acuerdo presentada por el Prof. Ramiro Porras (REF. 
CU-174-2004), en relación con la agenda del Consejo Universitario. 
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* * * 
Al respecto se acuerda lo siguiente: 

 
 

ARTICULO IV, inciso 5) 
 
Se conoce propuesta de acuerdo presentada por el Prof. Ramiro 
Porras (REF. CU-174-2004), en relación con la agenda del Consejo 
Universitario. 
 
CONSIDERANDO: 
 
1. El interés del Consejo Universitario por agilizar su propia 

agenda, que quedó de manifiesto con el reciente acuerdo 
para brindar un espacio fijo en cada sesión a los 
dictámenes de las Comisiones. 

 
2. La necesidad de dar un trámite más expedito a la 

correspondencia que se recibe, ya sea para tomar nota, 
trasladar un asunto a alguna comisión o para atenderlo 
como trámite urgente. 

 
3. La inconveniente permanencia de varios asuntos durante 

mucho tiempo en ese capítulo de la agenda. 
 
4. La cantidad de puntos de agenda que se acumulan en el 

mencionado capítulo. 
 
SE ACUERDA: 
 
1. Solicitar a la Presidencia del Consejo Universitario que a 

partir de la próxima sesión incorpore en el capítulo de 
Informes, el acuse de recibo y la lectura de la 
correspondencia recibida, acompañado de la propuesta de 
trámite que se le dará a cada carta recibida, por ejemplo, 
tomar nota, traslado a alguna comisión, incorporación 
como punto de agenda o cualquier otra acción pertinente. 

 
2. Revisar los asuntos actualmente pendientes en el capítulo 

de Correspondencia y distribuirlos de la misma forma 
descrita en el acuerdo anterior. 

 
3. Como consecuencia de lo anterior, cambiar el nombre al 

capítulo III de la agenda por “Capítulo III.  Correspondencia 
e informes del Sr. Rector y los miembros del Consejo 



 17 

Universitario” y eliminar el “Capítulo V. Correspondencia” 
de la agenda del Consejo Universitario. 

 
4. Realizar los cambios pertinentes al Reglamento del 

Consejo Universitario y solicitar a la Oficina Jurídica la 
propuesta de redacción correspondiente, para ser 
conocida en la próxima sesión ordinaria. 

 
ACUERDO FIRME 
 

 
6. Presentación del Informe sobre aplicación de  la Ley de Control Interno. 
 
 
El MBA. Rodrigo Arias hace referencia al informe sobre la aplicación de la Ley de 
Control Interno e informa que en la próxima sesión se hará la presentación de los 
avances de la UNED  en el control interno. 

 
 

7. Nota de la señora Norma Adolio Cascante, en la que interpone reclamo 
administrativo y agotamiento de la vía administrativa.   

 
 
Se recibe oficio del 3 de mayo del 2004 (REF. CU-169-2004), suscrito por la Sra. 
Norma Adolio Cascante, funcionaria de la Escuela de Ciencias Exactas y 
Naturales, en que interpone reclamo administrativo y solicitud de agotamiento de 
la vía administrativa, debido a que no se le reconocieron las anualidades con el 
Ministerio de Educación Pública. 

 
* * * 

 
Al respecto se acuerda lo siguiente: 
 
 

 
ARTICULO IV, inciso 7) 
 
 
SE ACUERDA: 
 
Remitir a la Oficina Jurídica el oficio de la Sra. Norma Adolio 
Cascante, con el fin de que brinde su dictamen al respecto. 
 
ACUERDO FIRME 

 
 
 



 18 

 
8. Nota de la Licda. Virginia  Bloise Villanueva, en la que solicita dar por 

agotada la vía administrativa.  
 

Se recibe oficio del 13 de mayo del 2004 (REF. CU-188-2004), suscrito por la Sra. 
Virginia Isabel Bloise Villanueva, exfuncionaria de la Universidad, en el que solicita 
reconocer la totalidad de la antigüedad laborada en la Administración Pública. 

 
 

*  * * 
Al respecto se acuerda lo siguiente: 
 
 

ARTICULO IV, inciso 8) 
 
Se recibe oficio del 13 de mayo del 2004 (REF. CU-188-2004), 
suscrito por la Sra. Virginia Isabel Bloise Villanueva, exfuncionaria 
de la Universidad, en el que solicita reconocer la totalidad de la 
antigüedad laborada en la Administración Pública. 
 
SE ACUERDA: 
 
Trasladar a la Oficina Jurídica el oficio de la Sra. Virginia Isabel 
Bloise Villanueva, con el propósito de que brinde un dictamen al 
respecto. 
 
ACUERDO FIRME 

 
 
 
 
 
Se levanta la sesión a las 1:00 p.m. 
 
 
 
 
                                                                  MBA. RODRIGO ARIAS CAMACHO 

PRESIDENTE DEL CONSEJO UNIVERSITARIO 
 
 
 
 
 
 
LP** 
 


